

# みつけ通信

珠洲市立宝立小中学校だより  
平成30年7月号



〒927-1222  
珠洲市宝立町鶴飼丑部 83 番地  
TEL 0768 (84) 1106・(84) 1119

## ●いじめのない世界へ

赤ちゃんから大人になっていく過程で、自分の趣味や興味が一致したり、気が合ったりする友人と、仲間をつくって自分たちの世界を楽しみ、夢中になって行動する時期があります。その際に、自分達の利害を優先するあまりに仲間以外の人と衝突したり、些細なことから集団内で仲間外れをしてしまったり、無視したりするようなことが起こります。

いじめに対しては、よくないことと理解はしているものの、自分たちがしていることはいじめにつながる重大な問題を含んでいることや、相手の心を傷つけていることに気づかないで行動する場合がよく見られます。

本校でも、残念ながら、いじめが起こっています。朝の遊びの中や休み時間の活動などで些細な事からトラブルやいじめが発生しています。その都度、指導をしていますが、簡単には無くなりません。今後も学校では、道徳の時間、学級活動の時間、児童会・生徒会活動などの中で、いじめについて考えさせながら、望ましい集団生活をめざし、心身ともにたくましい子どもの育成を図っていきます。ご家庭でも、いじめについてお話ししていただくと幸いです。

なお、「道徳」については、今年度より前期課程（小学校）では、特別な教科として、他の教科と同じように採択された教科書を使い学習しています。後期課程（中学校）では、来年度より教科書を使います。評価については、数値評価はすぐわないので、年度末に文章による評価（個人内評価）を行います。1学期の通知簿には、道徳の評価欄はありません。保護者面談の中でお話しすることになります。ご了承ください。



《3年生道徳の教科書より》

## 7月の主な行事予定 ※スペースの都合上、ごく一部の紹介になります。

日(曜)	学校・PTA・地域行事等
1日(日)	県中学校陸上競技大会 第2回家庭学習チャレンジ週間(6/24~7/3)
2日(月)	読書ボランティア 交通安全当番 期末テスト(7~9年)~4日 ウエーブプール2・5・6年
3日(火)	被爆ピアノ演奏会(4限)
4日(水)	ウエーブプール1・6年 全校集会 定時退校日(17:00閉校)
5日(木)	ウエーブプール3・4年 ミュージカル落語公演(7~9年)
6日(金)	ウエーブプール2・5年 史跡めぐり6年
7日(土)	親子見附海岸ボランティア8:00~・海水浴場設置・救急救命講習会
11日(水)	ブロック集会 シェイクアウトいしかわ
12日(木)	海水浴(小学生)※見附海岸「海開き」 集金日
13日(金)	集金日
15日(日)	石川県中学校体育大会 *バケットボール女子
16日(月)	石川県中学校体育大会 *バケットボール女子
17日(火)	交通安全当番 租税教室(8・9年)
18日(水)	小中別集会 ものづくり講座(7・8年)
19日(木)	通知表渡し 薬物乱用防止教室(7~9年)
20日(金)	1学期終業式
21日(土)	夏休み開始~8.31
24日(火)	夏休み移動児童館 補習(24~27日)
25日(水)	職場体験(8年生)~27日
26日(木)	珠洲市親子議会
27日(金)	先輩に学ぶ進路講演会



## ◎長年の活動に対して表彰されました。(交通安全活動・緑の少年団)

今年度、宝立小中学校の交通安全の活動に対して、珠洲市交通安全協会・珠洲警察署長より、また「緑の少年団」の活動に対して、珠洲市防犯協会・珠洲警察署長より、表彰を受けました。

交通安全の活動は主に毎月学校前などに立って交通安全を呼び掛ける「交通少年団」の交通当番の活動が、そして「緑の少年団」は主に毎年行っている防犯リングの活動が認められました。防犯リングの活動は、6月14日(木)に6年生が山岸果樹園で行いました。今年で30回目だということです。

1年の活動はわずかです。しかし、それを継続していくことが交通安全や防犯の意識を地域に根付かせることにつながります。これからも1回1回の活動を大切にしていきます。



## ◇ビオトープ田の田植え **8年生**

5月28日(月)に8年生が総合学習の一環として「田植え」を行いました。

今年も春日野にあるビオトープ田をお借りして、弘法の里保存会のみなさのご協力をいただいて、田植えをしました。秋にはたくさんの餅米が実るといいですね。



## ◇全国歯磨き大会 **4～6年生**



6月5日(火)に4年生、6月8日(金)に5・6年生で「全国歯磨き大会」を行いました。「全国歯磨き大会」とは、今年2月に申し込みをした、全国3824校が6月4日～10日の大会期間中に、あらかじめ送付されてきたDVDを見ながら、歯の磨き方を実際に練習したり、クイズを考えたりして、歯磨きの大切さを学習するというものです。どの学年も一生懸命取り組んでいました。

## ◇避難訓練(不審者対応)



6月11日(月)、珠洲警察署から職員3名に来ていただき、不審者対応訓練を実施しました。

今年度は、「小学校棟1階交流スペースに不審者が侵入」という想定で実施しました。全校児童生徒は、落ち着いて、すばやく、体育館に避難することができました。訓練後、警察の方から「不審者は学校にだけ来るのではなく、登下校の途中に現れる場合もある。イカのおすしを忘れないようにしてほしい。」等のお話がありました。

## ◇女子バスケットボール部が県体出場！ **中学校能登地区大会**

6月16日・17日の両日にわたって中学生運動部の県体予選が各地で行われました。野球部は東陽中学校との合同チームで能都中学校に競り勝ち決勝戦に進みました。テニス部は健闘しましたが、わずかに及ばず県体出場はかないませんでした。



女子バスケットボール部は、緑丘中学校に勝って見事県体出場権を獲得しました。準決勝では輪島中学校に惜敗しましたが、その後の順位決定戦では能都中学校に快勝し、全能登大会3位で県大会に出場することになりました。7月15日(日)16日(月)に行われる県大会での活躍を祈っています！



## ◇前期ブロック相撲大会 **前期ブロック(1～4年生)**



6月22日(金)、前期ブロック相撲大会が加護さん、小林さん、保護者の協力や応援を得て盛大に開催されました。相撲場には元気な声が響き渡り、熱戦が繰り広げられました。学年が上がるにつれて、試合のレベルが上がっていきました。最後に行われた4年男子の取組は見応えがありました。

大会運営は4年生がブロックリーダーとして立派に果たしてくれました。濱咲緒里さんの開会宣言、池崎泰正さんの選手宣誓、谷口空さんの閉会挨拶は、実に立派でした。会場から大きな拍手が送られました。

## ◇非行被害防止講座を開催 **PTA研修会**



同日、珠洲警察署から由井秀也さんを講師に招き、『インターネットのトラブル防止～家庭のルール作り～保護者が知っておくべきこと～』と題して講演していただきました。

講演では、DVDを視聴し、実際にあった児童生徒が被害者になった例、次に加害者になった例を紹介していただきました。

インターネットによる被害は田舎や都会といった地域は関係なく、インターネットにつながる環境があれば、どこでも起こる可能性があるということでした。

フィルタリングを行うだけでは、対策は十分とは言えず、被害にあわないためにも、まず、夜はインターネットにつながる機器を夜9時以降あずかるということが最善策であるということでした。

ぜひ、親子でネット上のモラル、被害の事例について話し合ってください。「珠洲市の子どもたちを有害アクセスから守る運動」にご協力をお願いいたします。

## ◇ブロック塀の安全点検をお願いいたします



大阪府高槻市で地震のためブロック塀が倒れて小学生が下敷きとなり死亡するという痛ましい事故が起きました。保護者及び地域のみなさん、児童の通学路付近にあるブロック塀が地震で倒れないかどうか、今一度点検をお願いいたします。